
 

 

 

 

 

An den Grossen Gemeinderat Worb, 14. Januar 2019 

 

 

"Nutzung Parkplatz Sternenmatte", Postulat der GLP/BDP-Fraktion: Stellungnahme zur Frage der 

Erheblicherklärung  
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1. Ausgangslage 

Es darf auf den beiliegenden Vorstoss verwiesen werden. 

 

2. Stellungnahme 

2.1 Formelles 

Die Verfassung der Gemeinde Worb besagt in Art. 44, dass mittels Postulat das Begehren gestellt werden 

kann, dass der Gemeinderat ein bestimmtes Geschäft aus dem Zuständigkeitsbereich der Stimmberechtig-

ten, des Grossen Gemeinderates oder des Gemeinderates prüft. Im Vorstoss der GLP/BDP-Fraktion mit dem 

Titel „Nutzung Parkplatz Sternenmatte“ werden jedoch lediglich Fragen zur Nutzung des Parkplatzes Ster-

nenmatt gestellt. Es handelt sich bei diesem Vorstoss formal um eine Interpellation oder eine einfache An-

frage, nicht aber um ein Postulat. 

 

2.2 Inhaltliches 

Weil es sich vorliegend nicht um ein Postulat handelt, könnte der Gemeinderat beantragen, den Vorstoss in 

eine Interpellation oder eine einfache Anfrage umzuwandeln. Eine solche Umwandlung erachtet der Gemein-

derat jedoch aus folgenden Gründen als nicht zielführend: 

 

 Die Fragen 1, 2, 4 und 7 wurden mit der einfachen Anfrage der GLP/BDP-Fraktion „Investition für die 

Katze?“ bereits ausreichend beantwortet.  

 Die Frage nach den Einnahmen aufgeschlüsselt nach den Benutzergruppen kann nicht beantwortet wer-

den, weil darüber keine detaillierten Statistiken geführt werden. Der Gemeinderat erinnert daran, dass 

der Parkplatz Sternenmatte während der Bauzeit des «Dreiklangs» als Ersatz für den Parkplatz Hofmatt 

dient und nicht etwa als zusätzliche Einnahmenquelle. Er sah und sieht keine Veranlassung, Daten zu er-

heben, wenn dies offensichtlich nicht nötig ist. 

 Die Nutzung des Parkplatz Sternenmatte hat zu keinen gravierenden Problemen geführt. Dem Gemeinde-

rat sind über die Dauer von zwei Saisons gerade einmal zwei Rückmeldungen zum Betrieb des Parkplat-

zes Sternenmatte bekannt. In beiden Fällen hat sich die Polizeiabteilung umgehend der Sache angenom-

men.  

 Der Parkplatz Sternenmatte wird voraussichtlich noch bis im Herbst 2019 in Betrieb bleiben.  

 

Der Gemeinderat erachtet den Vorstoss damit als ausreichend beantwortet und kann keinen Mehrwert in ei-

ner Rekonstruktion von Bewilligungsverfahren der Polizeiabteilung erkennen. Aus diesem Grund spricht sich 

der Gemeinderat für eine Nichterheblicherklärung des Postulats aus.  

 

3. Antrag und Beschluss 

Der Gemeinderat beantragt dem Grossen Gemeinderat in Anwendung von Art. 50 der Geschäftsordnung des 

Grossen Gemeinderates vom 13. November 2000 folgenden 

Beschluss: 

Das Postulat der GLP/BDP-Fraktion mit dem Titel „Nutzung Parkplatz Sternenmatte“ wird als nicht erheblich 

erklärt. 
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Freundliche Grüsse 

 

Namens des Gemeinderates   
  

sig. Niklaus Gfeller 

Gemeindepräsident 

sig. Christian Reusser 

Gemeindeschreiber 

 

 

Beilagen: 

‒ Postulat 

  



Parlamentarischer Vorstoss Nr.: '1S/2.cMI 

GLP /BDP - Fraktion 

Worb, 15.10.2018 

Gemeindeverwaltung Worb 
Präsidialabteilung 

E 1 ::i. OKT. 2018 

Akten-Nr.5.'2._J.LQ_/~ 

Postulat Nutzung Parkplatz Sternenmatte 

Die GLP / BDP - Fraktion reichte am 25.06.2018 eine einfache Anfrage mit dem Titel 

„Parkplatz Sternenmatte: Investition für die Katze?" ein. Vom Gemeinderat liegt seit dem 
17.09.2018 eine Stellungnahme vor. 

Daraus resultieren für uns unterschiedliche Feststellungen und Unklarheiten. 

Der Gemeinderat wird beauftragt die Nutzung des Parkplatzes Sternenmatte zu prüfen: 

• Wie oft wurde die Öffnung des Parkplatzes bewilligt? 

• Wer hat welche Bewilligungen wann erteilt? 

• Wurde die Vereinbarung mit den Anstössern vollumfänglich eingehalten ? 

• Welche Nutzergruppen haben den Parkplatz seit der Eröffnung benützt? Wer wie 
viele Tage? 

• Entsprechen die Einnahmen den Erwartungen ? 

• Wie hoch sind die Einnahmen? Welche Nutzergruppe brachte wieviel Geld ein? 

• Funktioniert die Parkplatzsignalisation ? Gibt es dazu Rückmeldungen der Nutzer? 
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